
 

 

ISTITUTO COMPRENSIVO DELLA VAL NURE 
Via F. Acerbi n.61-29028 Ponte dell’Olio (Piacenza) 

 
VERBALEN. 4 DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO DEL 29.06.2019 

 
In data 29/06/2019 alle ore 9:30 presso la sede della dirigenza scolastica sita in Via F. Acerbi n.61 a Ponte 
dell’Olio, regolarmente convocato si è riunito il Consiglio di istituto. 
Sono presenti: 
 
 

N. COGNOME E NOME COMPONENTE PRESENTE ASSENTE 

1.  Teresa Andena Dirigente scolastica X  

2.  Alberici Sabrina genitore X  

3.  Bernardi Michele genitore   X 

4.  Di Geronimo Silvia genitore X  

5.  Maggi Stefano genitore X  

6.  Rossi Amadigi genitore x  

7.  Rossi Marcella genitore  X 

8.  Rossi Marco genitore  X  

9.  Sordi Giuseppe genitore  X  

10.  Cavanna Andreina docente X  

11.  Fogliazza Elena docente X  

12.  Marrocco Christina docente X  

13.  Poggioli Maria Raffaella docente X  

14.  Poggioli Patrizia docente X  

15.  Salvadori Enrica docente X  

16.  Scagnelli Piera  docente X  

17.  Vecchia Roberta docente X  

18.  Bocciarelli Anna ATA X  

19.  Cardone Cosimina ATA  X 

 
È presente inoltre la D.S.G.A. Luigina Marchetti. 
 
Il Dirigente scolastico, verificata la validità della riunione dichiara aperta la seduta per la discussione del se-
guente ordine del giorno: 

 
1. Lettura ed approvazione del Verbale della seduta precedente; 
2. Calendario scolastico 2019/20; 
3. Verifica programma annuale; 
4. Modifiche al programma annuale; 



 

 

5. Rinnovo assicurazione; 
6. Contributo volontario genitori alunni per realizzazione PTOF; 
7. Utilizzo locali scolastici; 
8. Criteri di assegnazione dei docenti alle sedi e alle classi; 
9. Criteri di assegnazione del personale ATA alle sedi; 
10. Progetto “io leggo perché”; 
11. Adesione reti di scuole; 
12. Laboratorio scientifico; 
13. Richiesti attivazione sezioni sc. Sec. di 1^ grado ad indirizzo musicale; 
14. Scuola dell’Infanzia di Bettola- locali; 
15. Accettazione contributi vari; 
16. Varie ed eventuali. 
 
Viene incaricata alla verbalizzazione della seduta la docente Roberta Vecchia. 
 
Punto 1- Lettura ed approvazione del Verbale della seduta precedente  
 Il verbale della seduta precedente viene letto ed approvato all’unanimità. 
 
Punto2 – Calendario scolastico 2019/20 
La D.S. ricorda che è necessario stabilire il giorno relativo all’adattamento del calendario scolastico. Il recu-
pero del giorno del “Santo Patrono” è stato stabilito per tutti gli ordini e le scuole in data 23/12/2019. 
 
Punto 3 –Verifica programma annuale 
La D.S.G.A. presenta la Relazione al Programma Annuale 2019. 
 

Punto 4 -Modifiche al programma annuale 
La Dirigente Scolastica riporta la proposta dell’Azienda LIGRA: l’acquisto di una APP al costo di 25 euro a 
bambino che permette la non utilizzabilità delle app individuate del cellulare all’interno dell’area scolastica. 
L’obiettivo è la prevenzione del cyber bullismo e l’utilizzo improprio dei dispositivi, il cui utilizzo è tra l’altro 
vietato dal regolamento di istituto. Riporta inoltre che il Comune di Vigolzone e la Polizia Municipale 
dell’Unione Valnure sarebbero disposti a finanziare l’iniziativa per il plesso di Vigolzone. Chiaramente l’uso 
dell’APP è subordinata all’autorizzazione dei genitori. Segue un dibattito dal quale emergono alcune perples-
sità da parte dei presenti per cui viene deciso di non accogliere la proposta. 
 

Punto 5 - Rinnovo assicurazione 
 
La D.S.G.A fa presente che è necessario rinnovare l’assicurazione relativa agli alunni e al personale docente. 
L’assicurazione è annuale, ma il contratto dura tre anni.  
La D.S.G.A. farà partire la procedura per la gara e verrà utilizzato un servizio di brokeraggio per comparare i 
diversi preventivi pervenuti. Alcuni genitori chiedono di pubblicare sul sito dell’Istituto Comprensivo la po-
lizza sottoscritta, in modo che tutti siano a conoscenza del contenuto. 
 
Punto 6- Contributo volontario genitori alunni per realizzazione PTOF 
Il contributo volontario è di 20 euro, così ripartite: 8,50 euro per l’assicurazione e 11,50 euro per la realizza-
zione del PTOF. Il contributo volontario anche per quest’anno sarà dedicato a finanziare il progetto Madrelin-
gua della lingua inglese, come già votato dal Collegio Docenti. 
 
Punto 7 – Utilizzo locali scolastici 
Per quanto riguarda l’utilizzo dei locali scolastici è pervenuta una sola richiesta da parte della signora Braghieri 
relativa all’uso in orario serale della palestra della scuola di Ferriere. La richiesta viene approvata. 
 
 
 
 



 

 

Punto 8 - Criteri di assegnazione dei docenti alle sedi e alle classi 
La D.S presenta i seguenti criteri relativi all’assegnazione dei docenti alle sedi e alle classi: la continuità, il 
garantire pari opportunità agli studenti (costruire classi che abbiano una presenza equilibrata di docenti di 
ruolo e docenti precari) ed in ultimo le richieste dei docenti. 
 
Per quanto riguarda la scuola Secondaria di I Grado la Dirigente fa presente che possono presentarsi situa-
zioni in cui un docente debba completare il proprio orario su molte sedi diverse, ponendo seri problemi sia 
di organizzazione oraria e sia in sede di Esami di stato per la formazione delle Sottocommissioni. 
 
Per quanto riguarda la Scuola Primaria la Dirigente fa presente che garantire al docente la continuità di ma-
teria non è un aspetto fondamentale nella scelta dell’assegnazione. Sicuramente verrà prestata maggiore 
attenzione a matematica e italiano.  
La Dirigente sottolinea che non si utilizzerà quale criterio l’anzianità di servizio, in quanto non è automatica-
mente indice di qualità professionale. 
 
Punto 9 - Criteri di assegnazione del personale ATA alle sedi 
La Dirigente Scolastica presenta i seguenti criteri relativi all’assegnazione del personale ATA alle sedi: conti-
nuità, richieste motivate. 
La D.S.G.A fa presente la necessità di valutare anche l’elemento di opportunità nell’assegnare il personale 
alle sedi. 
 
Punto 10 - Progetto “io leggo perché” 
La Professoressa Enrica Salvadori presenta il progetto, organizzato dall’Associazione Italiana Editori. Il pro-
getto prevede la possibilità di acquistare, nelle librerie aderenti, libri da donare alle Scuole dei quattro ordi-
namenti: infanzia, primarie, secondarie di primo e secondo grado. Al termine della raccolta, gli Editori con-
tribuiranno con un numero di libri pari alla donazione nazionale complessiva (fino a un massimo di 100.000 
volumi), donandoli alle Scuole e suddividendoli secondo disponibilità tra tutte le iscritte che ne faranno ri-
chiesta attraverso il portale. 
Il progetto viene approvato. 
 
Punto 11 - Adesione reti di scuole 
Viene approvata l’adesione dell’Istituto Comprensivo Valnure alla rete di scuole A.MI.CO e al progetto di 
rete per l’orientamento degli alunni Arianna, ora chiamato Piacenza Orienta. 
 
Punto 12 - Laboratorio scientifico 
La scuola ha ricevuto una lettera da parte dei famigliari di Francesca Malvicini che sollecita la realizzazione 
del laboratorio scientifico presso il plesso della primaria di Ponte dell’Olio. Il Professor Marzaroli del Liceo 
Gioia ha dato la propria disponibilità per coadiuvare l’acquisto di materiale scientifico. La Dirigente Scola-
stica afferma che la scuola è in grado di decidere in autonomia e dà la propria disponibilità per aiutare nella 
scelta dei materiali da acquistare. Il Presidente Maggi afferma che forse può essere utile sentire una voce in 
più. 
La Dirigente Scolastica propone l’acquisto di un laboratorio mobile in modo da facilitarne l’uso da parte di 
tutte le classi. Afferma inoltre che ad oggi, dopo il trasloco della Scuola Secondaria di I grado presso la 
nuova sede, ci sono gli spazi che potrebbero essere utilizzati per il laboratorio. La D.S.G.A. afferma che ad 
oggi si ha la disponibilità di 4.000 euro da investire per l’acquisto del materiale. 
Il Consiglio d’Istituto approva l’attivazione del laboratorio scientifico e l’acquisto di attrezzature tradizionali e 
digitali. 
 
Punto 13 - Richiesti attivazione sezioni sc. Sec. di 1^ grado ad indirizzo musicale 
Viene sottoposta al Consiglio d’Istituto la richiesta di attivazioni di sezioni nella Scuola di Primo Grado ad 
indirizzo musicale per i plessi di Ferriere e Farini. Tale proposta è già stata vagliata dal Collegio Docenti e ap-
provata con la richiesta di aprirla a tutto l’Istituto Comprensivo. 
La Sig.ra Di Geronimo esprime il suo disaccordo rispetto a tale richiesta, in quanto sottolinea che l’obiettivo 
dell’iniziativa consiste nell’attirare alunni presso i plessi di Ferriere e di Farini. 



 

 

La D.S.G.A. ricorda che la richiesta di attivare una sezione a indirizzo musicale era già stata presentata nel 
2012, ma non era stata data l’autorizzazione né erano stati raggiunti numeri significativi di alunni interessati. 
La D.S. afferma che si occuperà di verificare presso l’Ufficio Scolastico Provinciale la possibilità che tale ri-
chiesta possa essere accolta. Sottolinea che si avrà maggiore possibilità di ricevere una risposta positiva se si 
presenta una richiesta aperta a tutto l’Istituto Comprensivo e quindi con riferimento ad un numero significa-
tivo di alunni. Ricorda inoltre che l’attivazione di sezioni ad indirizzo musicale richiederebbe un incremento 
di organico molto importante. 
Il Sig. Rossi Marco interviene sottolineando che le famiglie tendono a scendere verso la pianura, l’obiettivo 
deve essere mantenere nei paesi di montagna i residenti già presenti, mentre vede più difficile la possibilità 
che alunni residenti in paesi più a valle scelgano di frequentare la scuola a Farini o Ferriere. 
La D.S. ricorda il dato statistico relativo al nostro Istituto Comprensivo: non ci sono fughe dalle residenze 
comunali. Questo è un dato positivo. Inoltre le scuole dell’IC Valnure sono attrattive rispetto ad altri terri-
tori. Questo significa che le famiglie hanno una percezione positiva delle scuole dell’Istituto Comprensivo. 
Ritiene però che riuscire a invertire la tendenza dei movimenti delle famiglie verso la pianura sarà difficile. 
La Sig.ra De Geronimo propone dunque, in caso di scelta di un solo plesso, di prevedere l’attivazione delle 
sezioni a indirizzo musicale presso Bettola, paese caratterizzato da un’importante tradizione musicale. 
Il Sig. Rossi ricorda che anche a Ponte dell’Olio, grazie alla presenza della banda, è presente un’importante 
tradizione musicale. 
La D.S. ritiene che sarebbe più facile gestire un’eventuale sezione ad indirizzo musicale presso la scuola di 
Ponte dell’Olio dove sono attive due corsi (A e B) in modo da poter offrire alle famiglie entrambe le possibi-
lità. Propone inoltre di pensare alla possibilità di prevedere corsi musicali extracurricolari a pagamento. 
 
La D.S. chiede che venga votata la proposta relativa a tutto l’Istituto Comprensivo e recepisce l’interesse 
presente per un percorso musicale; eventualmente si potrà prendere in considerazione l’attivazione di corsi 
extracurricolari. 
 
Il Consiglio d’Istituto vota nel seguente modo: 3 contrari, in quanto ritengono che la richiesta debba essere 
fatta specificamente per i plessi di Ferriere e Farini, i restanti favorevoli. 
 
Punto 14 - Scuola dell’Infanzia di Bettola- locali 
 
Viene presentata la proposta del Comune di Bettola relativa a interventi strutturali nella Scuola dell’Infanzia 
di Bettola, al fine di creare lo spazio per le sezioni, la mensa e i dormitori al piano terra, viste anche le la-
mentele pervenute dai genitori relative all’utilizzo di una scala non riscaldata da parte dei bambini per re-
carsi in mensa. 
La D.S. esprime forti perplessità, in quanto ne conseguirebbe una riduzione notevole degli spazi. 
Inoltre analizzando le iscrizioni presentate si nota che la popolazione di bambini iscritti è in aumento e che 
le richieste per il tempo pieno sono maggiori rispetto agli anni precedenti (36 su 40 iscritti). Gli spazi devono 
quindi essere a norma per accogliere 40 bambini e il dormitorio deve essere in grado di ospitare almeno 26 
brande. La D.S. non ritiene dunque utile diminuire gli spazi a disposizioni a fronte di un aumento della popo-
lazione scolastica. 
La maggioranza dei presenti non è favorevole all’attuazione di tale progetto e Il Consiglio propone di richie-
dere al Comune di ipotizzare un progetto che permetta di non ridurre gli spazi a fronte di un aumento di 
iscrizioni. 
 
La Prof.ssa Cavanna segnala inoltre che il telefono della Scuola dell’Infanzia non funziona bene e che spesso 
la connessione a Internet è problematica. 
 
Punto 15 - Accettazione contributi vari 
 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità l’accettazione dei contributi di 1.145 euro e di 200 euro. 
 
Punto 16 - Varie ed eventuali 



 

 

La D.S. riporta la proposta presentata al Collegio Docenti relativa alla realizzazione della Settimana Bianca 
per il plesso di Vigolzone (Scuola Secondaria di I grado). 
La D.S. esprime la propria contrarietà, così argomentata: è una gita molto cara, porta via molto tempo, è pe-
ricolosa dal punto di vista degli infortuni. 
Chiede ai genitori di esprimere un’opinione. Il Sig. Sordi sottolinea la pericolosità di tale tipo di attività. 
La docente Scagnelli sottolinea che ormai è passato il momento in cui la scuola deve completare le espe-
rienze educative dei bambini, in quanto oggi deve essere la famiglia al centro delle esperienze dei bambini. 
La docente Patrizia Poggioli propone che sia l’Associazione Genitori a organizzare tale iniziativa per i bambini 
dell’Istituto, per esempio durante le vacanze di Natale. 
Il Consiglio d’Istituto vota: 1 favorevole, i restanti contrari. 
 
Il Sig. Maggi fa presente che in seguito all’iniziativa della scuola di donare gratuitamente diari ai bambini fre-
quentanti, i commercianti hanno mostrato un certo malcontento e hanno chiesto di essere avvisati di que-
ste iniziative per tempo. 
 
Alle ore 12:00 la seduta è tolta null’altro essendovi da deliberare. 
 
 

Il Segretario          Il Presidente 
            Roberta Vecchia                     Stefano Maggi 
 
 
 


